

Die Initiative Pro Recyclingpapier hat den „Papieratlas“ im Jahr 2008 mit dem Ziel ins Leben gerufen, am Beispiel von Recyclingpapier eine nachhaltige Beschaffung zu fördern. Dank des herausragenden Zuspruchs und großen Engagements der Teilnehmer ist dieses Ziel bereits ein großes Stück näher gerückt. Der positive Wettbewerb setzt entscheidende Impulse, sodass sich immer mehr Kommunen und Hochschulen für Recyclingpapier mit dem Blauen Engel entscheiden. Der „Papieratlas“ hat sich dabei als feste Orientierungsgröße für eine nachhaltige Papierbeschaffung etabliert. Kooperationspartner des Wettbewerbs sind das Bundesumweltministerium, das Umweltbundesamt, der Deutsche Städtetag, der Deutsche Städte- und Gemeindebund, der Deutsche Landkreistag sowie der Deutsche Hochschulverband.

Der Hochschulwettbewerb

Mit dem „Papieratlas“ sind seit 2016 alle Hochschulen mit mehr als 5.000 Studierenden jährlich eingeladen, ihren Papiereinsatz transparent zu machen und sich in einem eigenen Wettbewerb untereinander zu messen. In Kooperation mit dem Deutschen Hochschulverband soll damit die Umstellung auf Recyclingpapier mit dem Blauen Engel im Hochschulbereich weiter vorangebracht werden.

Papierverbrauch	DIN A4-Blatt gesamt	DIN A4-Blatt RC BE	Anteil RC BE	DIN A4-Blatt ohne BE
Gesamt	5.568.000	3.647.500	65,51 %	1.920.500
Verwaltung	830.000	815.000	98,19 %	15.000
Fakultäten/Fachbereiche	3.178.500	1.842.500	57,97 %	1.336.000
Druck- und Kopierservice	425.500	190.000	44,65 %	235.500
Hausdruckerei	1.134.000	800.000	70,55 %	334.000

Nachhaltigkeitsrechner für 3.647.500 Blatt Recyclingpapier

Recyclingpapier	Frischfaserpapier
Altpapier 20.384 kg	Holz 54.526 kg
Wasserverbrauch 373.091 l	950.017 l
Energieverbrauch 76.343 kWh	195.155 kWh
CO₂-Emission 16.125 kg	19.291 kg

Der „Papieratlas“ würdigt alle teilnehmenden Hochschulen und bildet den Papierverbrauch und die Recyclingpapierquoten übersichtlich ab. Zugleich werden die mit Recyclingpapier erzielten Einspareffekte in Bezug auf Wasser, Energie und CO₂ gegenüber Frischfaserpapier anschaulich dargestellt.

Bewertung

Hochschulen mit den höchsten Recyclingpapierquoten in der Verwaltung erzielen die höchsten Platzierungen im Wettbewerb. Bei Hochschulen mit gleichen Recyclingpapierquoten in der Verwaltung werden für die finale Platzierung zusätzlich Sonderpunkte berechnet: für den Einsatz von Recyclingpapier in den Fakultäten/Fachbereichen, im Druck- und Kopierservice und in der Hausdruckerei sowie weitere Maßnahmen.

Auszeichnung

Die Hochschule mit der höchsten Recyclingpapierquote in der Verwaltung und den meisten Sonderpunkten wird als „Recyclingpapierfreundlichste Hochschule“ ausgezeichnet. Als „Aufsteiger des Jahres“ wird die Hochschule mit der höchsten Steigerung der Recyclingpapierquote geehrt. Die medienwirksame Auszeichnung wird im Herbst 2018 im Bundesumweltministerium in Berlin stattfinden.

Kontakt

Initiative Pro Recyclingpapier, Frau Lea Eggers
lea.eggars@papiernetz.de, 030 315 1818-73

Weitere Informationen unter: www.papieratlas.de